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Дворец Наций в Женеве ждет
перестройка | Le Palais des Nations se
prépare pour une perestroïka

Автор: Надежда Сикорская, Женева , 04.01.2012.

Дворец наций в Женеве
Накануне Рождества заседавшая в Нью-Йорке Генеральная Ассамблея ООН приняла
Strategic Heritage Plan (План стратегического наследия), представленный женевским
офисом, что позволило разблокировать фонды, необходимые для завершения
составления плана ремонтных работ.
|

La veille de Noël, l'Assamblée générale de l'ONU a adopté le Strategic Heritage Plan soumis
par le bureau des Nations Unis à Genève. Les fonds ont été débloqués pour finaliser la
programmation des travaux du Palais des Nations.

Le Palais des Nations se prépare pour une perestroïka

О том, что реставрация Дворца Наций «неизбежна», Генеральный директор
Европейского отделения ООН в Женеве Касым-Жомарт Токаев сказал в интервью
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Нашей Газете.ch еще в мае прошлого года. Тогда же он подчеркнул, что «Дворец
Наций – историческое здание и является частью общего наследия человечества».  О
необходимости срочного ремонта пришедшего в упадок здания говорили нам в
приватных беседах и многие работающие в нем читатели.

Об истории создания Дворца Наций мы уже подробно рассказывали в статье,
посвященной его 80-летию, которое отмечалось 7 сентября 2009 года – в тот же
день, но в 1929 году был заложен первый камень здания в неоклассическом стиле.  А
еще годом ранее тогдашний «хозяин» Дворца Наций российский дипломат Сергей
Орджоникидзе назвал сумму, необходимую для его модернизации: 1 миллиард
долларов.

Согласно оценке архитекторского бюро известного швейцарского зодчего Марио
Ботта, за эти деньги, и из расчета 3 000 франков за квадратный метр, в Женеве
можно построить 407,244 кв.м офисов – эта площадь более чем в два раза превышает
размеры сегодняшнего комплекса ООН.

Если учесть, что названная Орджоникидзе сумма превосходила стоимость всей
гуманитарной помощи, оказанной ЮНИСЕФ в том же году, и в два раза превышала
расходы правительства США на оказание медицинской помощи женщинам и детям
во всем мире, то неудивительно, что на ооновских чиновников посыпался град
упреков в расточительстве.

Однако саму необходимость ремонта никто не оспаривал, и обсуждение проблемы
продолжалось, как принято в ООН – неторопливо, принимая во внимание все "за" и
"против".

Перед вынесением на голосование Генеральной Ассамблеей, проект
реставрационных работ в Женеве должен был пройти через «воду, огонь и медные
трубы» так называемой Пятой комиссии, отвечающей за финансовые вопросы.  Лишь
поздно ночью с пятницы на субботу 24 декабря члены Комиссии согласились на
разблокирование пакета в размере 3,6 миллионов долларов. До миллиарда,
озвученного Сергеем Орджоникидзе, конечно, далеко, но главное, как известно,
начать.

Как пишет в Tribune de Genève наш блоггер Ален Журден, посол Поль Сегер,
представляющий Швейцарию в ООН, вынужден был бороться до последней минуты.
«Мы испытываем облегчение, - цитирует газета слова дипломата. – Переговоры
проходили в обстановке крайнего бюджетного напряжения, но все получилось».
Действительно, условия были крайне неблагоприятные. Всего лишь во второй раз за
последние 50 лет 193 государства-члена ООН пошли на сокращение бюджета
Организации с 5,41 миллиарда долларов до 5,15 миллиарда на 2012-2012 годы (дело
в том, что бюджет в ООН всегда принимается на два года).

Одна из трудностей, с которой столкнулись и швейцарские дипломаты,
лоббировавшие проект, и сотрудники женевского отделения ООН, и которая в
значительной мере объясняет все проволочки – это решение о реставрации нью-
йоркской штаб-квартиры Организации (бюджет работ оценивается в 2 миллиарда
долларов), принятое несмотря на проводимую ООН политику экономии средств.

Изначально швейцарский МИД просил Генеральную Ассамблею о линии кредита в 4,1
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миллиона долларов, получил на пол миллиона меньше. Но ничего, ведь теперь
«команда архитекторов сможет приступить к работе», радуется посол Сегер. На
составление плана  реставрационных работ, рассчитанных на восемь лет, выделено
несколько месяцев. Их начало намечено на 2015 год – именно тогда, как ожидается,
завершится ремонт здания в Нью-Йорке.  Дело остается за малым – найти
недостающие 670 миллионов для финансирования будущей стройки.

Женева
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